

## Capitanes

**(16-02-2023).- Héctor Orellana...**

IMPRIMIR

A partir de hoy es el presidente de la Asociación Mexicana de Industrias Innovadoras de Dispositivos Médicos (AMID) para el periodo 2023-2025. Liderará los esfuerzos de las 43 empresas globales afiliadas para seguir posicionando a México como el principal proveedor de dispositivos médicos de Estados Unidos.

## Casas en reestructura

Con el cierre de la casa de bolsa de Credit Suisse en México el sector queda integrado por 35 participantes. Entre cierres y fusiones, este segmento ha tenido importantes movimientos.

Antes de la pandemia se tenían registradas 36 casas de bolsa en el País, pero de 2019 a 2020 se redujo un integrante por la fusión que hubo entre Grupo Financiero Banorte y Grupo Financiero Interacciones, que dio como resultado que la casa de bolsa Interacciones saliera de la lista de los integrantes del sector.

Otra baja ocurrió durante la pandemia con la venta de Evercore Casa de Bolsa por parte del banco estadounidense a inversionistas mexicanos y que actualmente opera como Tactiv, y más tarde, a finales de 2021, se dio el arranque de operaciones de Altor Casa de Bolsa, que hoy es liderada por Fernando Aportela Rodríguez.

Ahora, Credit Suisse, que en México lleva Nicolas Troillet, reestructurará parte de su banca de inversión para enfocarse en áreas más conectadas con el wealth management, en donde tiene gran experiencia.

Por cierto que en estos días se formalizó la renuncia de Felipe de Iturbe y Bernal como miembro del Consejo de Administración de Scotia Inverlat Casa de Bolsa, así como la designación de Alejandro Poiré Romero y Alfonso Fierro Garza como consejeros independientes.

## Diferente opinión

Contrario a lo que expuso el Embajador de China en México, Jesús Seade, en un foro económico, ayer la Secretaría de Hacienda destacó las bondades del nearshoring para el País.

En opinión de Seade el nearshoring no tiene mucho que ofrecer a México, pero el titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que debido a este esquema de reubicación de empresas en el País se respira un ambiente de oportunidad y esperanza.

Más allá de ser una simple opinión, la Secretaría ya está tomando acciones para aprovechar lo que venga con el nearshoring, pues anunció un paquete de financiamiento para incentivar la relocalización de las cadenas de suministro.

Sólo con el tiempo se sabrá el verdadero impacto que el nearshoring tendrá en la economía mexicana, pero ante la posibilidad de que sea la oportunidad de oro, más vale estar preparados.

Y estar listos va más allá del paquete de financiamiento, pues se necesita ofrecer infraestructura adecuada y certidumbre jurídica para que el País no pierda el atractivo.

## Trabajo en equipo

Ayer le comentamos sobre los beneficios del nearshoring en los estados con vocación industrial, principalmente del norte del País.

Dos estados que individualmente han apostado por atraer inversiones son Coahuila y Durango. Para ambas entidades el near-shoring representa una gran oportunidad pues comparten la región de La Laguna con alrededor de 20 parques industriales y un potencial de crecimiento importante si trabajan en equipo.

De esto ya se dieron cuenta Miguel Ángel Riquelme Solís y Esteban Villegas, Gobernadores de Coahuila y Durango, respectivamente, quienes hoy estarán firmando ante más de 130 inversionistas institucionales, nacionales y extranjeros un convenio de colaboración para la atracción de inversión a la región.

El acuerdo será impulsado y avalado por Fomento Económico de Coahuila, que encabeza el empresario Jorge Pérez Garza.

Para dimensionarlo, ambas entidades generan un PIB de más de 18 mil millones de dólares, de los cuales 75 por ciento corresponde al sector industrial, particularmente en las ramas alimentaria, metalúrgica y el de manufactura.

En la región operan empresas como Grupo Lala e Industrias Peñoles, así como distintas organizaciones empresariales.

#### Refrendan alianza

Tras 17 años de colaboración entre el Centro Médico ABC de la Ciudad de México, que capitanea José María Zubiría Maqueo, y el Hospital Houston Methodist, que lleva Cathy Easter, ambas instituciones acaban de anunciar un nuevo acuerdo por siete años.

Esta alianza comenzó en 2006 y desde entonces han intercambiado las mejores prácticas en áreas clínicas y administrativas, incluyendo el desarrollo de líneas de servicios clave como cardiología, oncología y traumatología, así como el establecimiento de estándares de calidad y seguridad para el paciente que son reconocidos a nivel internacional.

La renovación del acuerdo permitirá continuar con los trabajos para lograr mayor eficacia clínica y operativa, además de mantener los programas de educación y capacitación médica continua, tanto en la Ciudad de México como en Houston.

La alianza entre el ABC y Methodist ha ayudado a reforzar la cultura de calidad y el nosocomio mexicano ha obtenido la certificación de la Joint Commission International por más años consecutivos que ningún otro hospital en México. Además, su Centro de Cáncer es uno de los más avanzados en América Latina.

El Centro Médico ABC atiende alrededor de 150 mil pacientes al año.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-02-16/op243578>

Fecha de publicación: 16-02-2023